

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

Perdiendo tiempo.

Es el liberalismo al organismo político lo que el ácido corrosivo al organismo animal: destruye y no conserva.

Teníamos una cosa buena; el Ejército, y lo van a echar a perder las matas pecadoras de un Ministro muy demócrata, pero que conserva la excepción de los 6.000 reales en favor de los hijos de los ricos.

El liberal es a la libertad lo que las beatas a la Religión; la desacreditan ante el público que no la conoce bien.

El Ejército español no necesitaba más arreglo que el aumento de sueldo a los Oficiales, la supresión de los grados de Comandante y Segundo Teniente, que para nada sirven; la instrucción en el extranjero de todos los alumnos en el último año de la carrera; reducción de unidades que no están completas nunca; maniobras racionales, mas frecuentes y de menos coste, y un plan de estudios y de reclutamiento mas adecuado a las necesidades modernas.

Si se implantan las reformas propuestas, nos quedamos sin Ejército. Los cuartos de banderas serán teatro de las luchas de castas entre las seis clases de Capitanes. El honor militar estará a la disposición de todos los alumnos en el último año de la carrera; reducción de unidades que no están completas nunca; maniobras racionales, mas frecuentes y de menos coste, y un plan de estudios y de reclutamiento mas adecuado a las necesidades modernas.

Hacer que el hombre sirva sólo por la recompensa material, es desmoralizar el Ejército. El Ejército es la representación de la Patria, y ésta es algo más que la parte material de territorio.

El liberalismo aplicado al Ejército acabará con él.

A. I. A.

Postal local.

Ningún suceso que llame la atención pública ha ocurrido durante la actual semana.

El lunes no se celebró sesión en el Ayuntamiento por no asistir número suficiente de señores Concejales, sin duda fatigados aún de los malos ratos que les ha ocasionado la confesión de los Presupuestos para el año venidero.

La contienda de los políticos en estos días la constituye la vacante de Secretario de la Junta de Beneficencia, ocurrida por defunción de D. Federico Arellano, quien la desempeñaba.

Con este motivo se nota animación en la política local, demostrando los liberales la unión de que tanto se ha hablado en banquetes y reuniones, pues se dice existen disgustos entre los capitanes.

Son muchos los solicitantes a la prebenda, pero hay quien sospecha que será el agraciado D. Félix Ledesma, hermano del Vicepresidente de la Comisión provincial D. Gregorio, siempre que pueda desempeñar el cargo, porque según algunos de los que dicen estar bien enterados, manifiestan que es requisito indispensable el ser Abogado, según explica una Real orden publicada a este efecto.

Como es natural, al ser nombrado este señor Secretario de dicha Junta, cesa de ser Primer Teniente de Alcalde, habiendo ya quien profetiza aventurando nombres del que ha de suplirle.

Yo creo que esto es adelantarse demasiado los acontecimientos, y por lo tanto, debemos dar tiempo al tiempo.

La sesión que anoche se celebró en el Ayuntamiento careció de asuntos de interés. Para el próximo sábado, y en el palco del Teatro, están citados los Sres. Concejales para presenciar el estreno de la obra *La rétréta*.

Anoche, por espacio de algunas horas, estuvo la población a oscuras.

¿Qué decir ya sobre esto, si está dicho todo? Aguantarse y que hagan los señores de la Compañía cuanto les venga en gana.

Sr. Gobernador, ¿ha impuesto V. E. otra multa a quien corresponda por no tener luces supletorias?

Ahora será mala luz por la crecida del río, luego porque la maquina no trabaja para dar tanto fluido, y después... porque el público lo consiente.

Del Teatro cuanto digamos ha de resultar de color bajo, pues constituyen una serie de obscenidades é inmorales, las obras representadas, y de ejecución ninguno de los artistas llega a convencer.

Sin duda está persuadido el público de esto, y se nota desanimación de las personas cultas. Lo que he de hacer constar, con permiso de mi amigo Sr. Ramírez, es el timo que han sacado los asiduos al Teatro al encontrarse dos amigos: ¿Sabes si ha satisfecho las 500 de luz el Empresario?...

Es muy bueno el Sr. Teixeira.... Tenemos en nuestro poder una invitación de La Automovilista para asistir a la inauguración definitiva del servicio público que ha de verificarse hoy á las dos de la tarde.

Por autorización de Zengirador, que me ha encargado de cumplir su compromiso con los lectores de EL CASTELLANO,

Garlopa.

Noviembre 8 de 1906.

Ecos del Consistorio.

¿Quién ignora la discusión del proyecto de presupuestos para 1907, en lo que han invertido nuestros Ediles cuatro días?

Arduo y muy difícil ha sido el estudio de ellos; pero al fin están de manifiesto hasta el día 21 del actual, para oír reclamaciones.

Por lo demás, y en lo relativo a la celebración de las sesiones en lunes, ya hemos vuelta a las adadas, algunos (que son los menos) son asiduos a concurrir a la primera citación.

Anoche, miércoles, tuvo lugar la sesión presidida por el Sr. Ledesma.

Aprobáronse licencias para ejecutar obras. Se designó a D. León López para asistir a la subasta del servicio de limpieza pública.

Se dió lectura de una moción de la Contaduría, que quedó a estudio sobre la mesa hasta la sesión próxima.

La presidencia manifiesta haberse recibido una carta, la que cree oportuno, por su contenido, declarar urgente, acordándose que por el Sr. Secretario se lea.

Resulta ser del Presidente de la Comisión nombrada en el Congreso para la supresión del impuesto de consumos, el que manifiesta sea el medio este Ayuntamiento de vencer las dificultades que a esto se oponen, encareciendo se dé la contestación que la Corporación creyere oportuna.

Aunque soy enemigo—dice el Sr. López—de que los asuntos pasen a las Comisiones, propongo que este asunto pase a la de Hacienda, por merecer un detenido estudio.

Acordóse así. Terminóse la sesión sin que ninguno de los Sres. Concejales hiciese uso de la palabra en la sección de ruegos y preguntas.

Al salir del salón de sesiones oigo el siguiente diálogo entre uno que ha asistido y un transeunte:

—Oiga Ud., amigo, ¿ha habido habanos?
—Hombre, me parece que todos hemos sido de nacionalidad española y..... poquito pitoreo.

Ocnas.

Noticias provinciales.

En el kilómetro núm. 15 de la línea de Aranjuez á Cuenca fué arrollado por el tren días pasados el encargado de la vía Jesús Montero, siéndole destruida la pierna derecha, sufriendo además grandes contusiones en lo restante del cuerpo.

Ingresó en el Hospital de Ocaña en grave estado. Han sido robados en la noche del 28 al 29 del pasado mes, dos sacos de trigo del muelle de la Estación de Santa Ojalá.

Los autores del robo no han sido hallados, y la Guardia civil practica activas diligencias para la captura de estos.

Por defunción del que la venía desempeñando, se

halla vacante la plaza de Médico cirujano del pueblo de Paredes, con el haber anual de 250 pesetas, pudiendo hacer iguales con los vecinos pudientes, que en junto con la anterior asciende á la suma de 2.000 pesetas.

Ha desaparecido de la casa paterna el joven José Verdugo Torres, vecino de Santa Cruz de la Zarza.

Por el Sr. Juez de Instrucción de Oviedo se cita á los vecinos de Casarrubios del Monte José González Ortiz y Graciano García Rodríguez, con motivo de la causa criminal que se sigue en dicho Juzgado sobre tentativa de robo.

En el pueblo de Almedral se hallan vacantes las plazas de Secretario del Ayuntamiento y del Juzgado municipal, respectivamente, dotada la primera con el haber consignado en el presupuesto, y la segunda con los derechos que devengue con arreglo al arancel.

Por promover una reyerta han sido detenidos por la Guardia civil del puesto de Menasalbas, Pedro Gómez y Marcelo Gutiérrez.

Por terminación de contrato de los que las desempeñaban se hallan vacantes dos plazas de Médicos cirujanos en el pueblo de Fuensaldaña, dotadas con 1.500 pesetas anuales cada una.

Para el día 12 del actual, á las diez de su mañana, se hallan convocados los Ayuntamientos del partido de Orgaz, para el examen del presupuesto carcelario, en el salón de sesiones de mencionado pueblo de Orgaz.

Con la dotación de 550 pesetas anuales se halla vacante la plaza de Farmacéutico en el pueblo de Navamorcuende.

Noticias de la capital.

En la Incesa de Madrid, y por las Damas de Honor y Mérito, como encargadas por la excelentísima Diputación del pago de las amas externas, han dado principio al de los meses de Enero, Febrero y Marzo del corriente año, correspondiendo á las de Toledo y su provincia el día 23 del actual.

El jueves último, y sobre las ocho y media de la noche, se suscitó una cuestión en la calle de la Trinidad entre Pascual Segovia, Jesús López y el padre de éste, Anastasio López, quien manifestó al Guardia municipal Julián del Valle que el Pascual había hecho dos disparos de arma de fuego, sin queafortunadamente hicieran blanco.

El Juzgado entiendo en el asunto.

La esposa de nuestro querido amigo D. Juan José de la Vega ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña.

Les felicitamos.

Hasta el día 21 del actual se halla expuesto al público, en las oficinas del Excmo. Ayuntamiento, el proyecto de Presupuesto para 1907, pudiéndose hacer las reclamaciones que se estimen oportunas.

El sábado próximo pasado fué conducido á la última morada el cadáver de D. Justo Gamero y López de la Cuerda, madre de nuestro querido amigo don José M.º Fernández.

Le deseamos resignación cristiana para sufrir tan irreparable pérdida.

En la Escuela Normal Superior de Maestras queda abierta la matrícula para los exámenes extraordinarios que han de tener efecto en la segunda quincena de este mes para las alumnas que las falte alguna asignatura para terminar la carrera del Magisterio.

El día 5 de Diciembre próximo, á las diez de su mañana, se verificará en la casa-cuartel de la Guardia civil la subasta pública para contratar el servicio de provisión de baños que necesitan las Comandancias de Toledo, Cuenca y Ciudad Real durante cuatro años.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las Subinspecciones de todos los Tercios.

Se nos ruega llamemos la atención del Sr. Inspector de policía para que ordene se hagan desaparecer del callejón de Toledo ciertos obstáculos que existen, como son las cubas, que entorpecen la vía pública y hacen difícil el paso del transeunte por dicho callejón.

No dudamos que, dada la rectitud del aludido señor Inspector, se deje incumplida la denuncia que se nos ruega hagamos constar.

El día 5 de Diciembre próximo se celebrará nuevamente, en el Salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento, á las once de la mañana, la subasta para contratar el servicio de limpieza pública por espacio de seis años.

El día 3 tuvo la desgracia de caerse de un árbol Mariano Redondo.

En el Hospital fué curado por el forense señor Alcubilla.

Por blasfemo ha sido multado Tibarcio Sánchez.

Ha ascendido á Coronel D. Juan Eymar, encargándose de la Jefatura de la Caja de Reclutamiento de esta Zona el Comandante D. José Navarro. Felicitamos al Sr. Eymar por su ascenso.

Hemos oído que si D. Félix Ledesma es nombrado Secretario de la Junta provincial de Beneficencia, en el Ayuntamiento ocupará el cargo de Primer Teniente de Alcalde D. Victoriano Medina.

Bueno será ascender, Sr. Medina, pues á otro ascenso, nada.... Alcalde.

Sea por anticipado la enhorabuena.

El día 2 falleció en esta capital D. Federico Arellano, Abogado de este Ilustre Colegio y Secretario de la Junta provincial de Beneficencia.

A su familia acompañamos en su dolor por la pérdida de tan buen hijo como hermano.

En uno de los trenes de la mañana de ayer llegaron á esta capital, y con destino al Convento de Carmelitas de esta ciudad, once estudiantes de dicha Orden.

Desde el 31 de Octubre al 7 de Noviembre han ocurrido 17 defunciones, 13 nacimientos y un matrimonio.

Concurso.—Según nuestros informes, el Tribunal encargado de calificar los ejercicios literarios de los señores opositores, ha dado principio á sus trabajos. Con el secreto que es consiguiente se guarde en estos casos, y teniendo en cuenta que están en los primeros trabajos, no nos ha sido posible averiguar impresiones. En cuanto sea dable, tendremos á nuestros abonados al corriente de la marcha de este asunto.

Restitución.—Por un benemérito Sacerdote de esta ciudad, han sido entregadas á la dñeña del estanco llamado del Ayuntamiento, la cantidad de cincuenta pesetas recibidas bajo secreto de confesión. Lo hacemos constar para satisfacción de la persona interesada, y á la vez para dar una prueba más á los anticlericales de que la confesión sacramental sirve para algo que está muy conforme con los principios de la justicia. ¿Será tal vez ésta la causa por la cual ellos aborrezcan este Sacramento? Ellos lo sabrán.

Sección religiosa.

Cuarenta Horas.—Días 9 y 10, Parroquia de Santa Leocadia; 11 y 12, Iglesia de Santa María Magdalena; 13 y 14, Convento de Gaitanas, y 15 y 16, Parroquia de San Marcos.

Iglesia de Padres Jesuitas.—Continúan los ejercicios del mes de las Animas al toque de Oraciones. Mañana viernes, predicará D. Nicanor Coude y Pecos; el día 11, el R. P. Montero, y el 13, D. Bañño Carraballo.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los sábados, á las cinco de la tarde, habrá Salve solemne con canto gregoriano, según el *Motu Proprio*. A continuación se rezará el Santo Rosario y la visita á la Santísima Virgen del Carmen.

Oratorio de San Felipe Meri.—El domingo próximo se celebrará la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las diez y media.